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会 議 録 

 

令和６年７月２６日第５回芽室町教育委員会会議を芽室町役場２階応接・会

議室で開催した。 

 

○開会時間   １５時５５分 

 

○閉会時間   １６時２３分 

 

○出席委員   委員                福 井 栄 子 

委員                松 久 大 樹 

委員                土 井 槙 悟 

 

○欠席委員   教育長職務代理者          鳥 本 和 宏 

 

○出席職員   教育長               程 野   仁 

教育推進課長            坂 口 勝 己 

生涯学習課長 江 崎 健 一 

教育推進課課長補佐         清 末 有 二 

教育推進課教育推進係長       林   宏 明 

生涯学習課スポーツ振興係長     梅 森 祐 之 

教育推進課教育総務係長       金 須 智 秋 
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日程第１ 会議録署名委員の指名 

日程第２ 前会議録の承認 

日程第３ 教育長の報告 

日程第４ 報告第７号  芽室町奨学金貸付の件（非公開） 

日程第５ 報告第８号  英語指導助手交代の件（非公開） 

日程第６ 報告第９号  教育委員会学校訪問実施に伴う所感の件 

日程第７ 報告第１０号 令和６年度中学校単位生徒会と教育委員会との意見

交換会実施の件 

日程第８ 議案第２２号 令和６年度芽室町一般会計教育費補正予算の議案に

対する意見申し出の件（非公開） 

 

◎日程第 1「会議録署名委員の指名」 

○程野教育長 本日の委員会の出席は 4 名であり、地方教育行政の組織及び

運営に関する法律第 14条第 3項に基づき、教育長及び在任委員の過半数

が出席していますので、本日の委員会は有効に成立いたしました。 

   これより、第 5回教育委員会会議を開会いたします。 

   日程第 1「「会議録署名委員の指名」について、芽室町教育委員会会議規

則第 16 条に基づき、教育長及び会議で決めた委員 1 名とすることから、

本会議の会議録署名委員は福井栄子委員とします。 

 

◎日程第 2「前会議録の承認」 

○程野教育長 日程第 2「「前会議録の承認」についてでありますが、前会議録

について質疑等ございますか。 

（「なし」と発する声あり） 

○程野教育長 それでは、前会議録のとおり承認いたします。 

 

◎日程第 3「教育長の報告」 

○程野教育長 日程第 3「「教育長の報告」について、まず私から 1点。本日 26

日をもって、町内全 7校の 1学期が無事終了いたしました。明日から 8月

25日まで夏休みに入り、26日から 2学期がスタートするということであ

ります。これまでも指導してきましたが、夏休み中については、特に熱中

症、それから様々な事故の防止に努めるよう、学校から児童生徒に注意、

指導してもらっているところであります。各課からお願いします。 

   教育推進課長。 

○坂口教育推進課長 1「ページ、「(1)教育推進課所管事業」の主なものにつ

いて、御報告させていただきます。 

   6月 27日、7月 1日、2日の 3日間にわたり、町内の全小中学校で令和
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6年度の「「教育委員会学校訪問」を実施させていただきました。この訪問

にかかる所感につきましては、後ほど報告事項として説明させていただ

きます。 

   次に、7 月 8 日には、第 1 回芽室町小中一貫教育推進協議会を開催し、

各エリア学園における小中一貫教育の取り組み状況について意見交換し

たほか、エリア学園の目指す姿の作成について情報共有したところです。 

   また、7 月 19 日には、中体連全道大会出場報告として、今回出場が決

まりました、記載の 6競技に出場する生徒から教育長への決意表明があっ

たところです。 

   教育推進課につきましては、以上です。 

○程野教育長 生涯学習課長。 

○江崎生涯学習課長 生涯学習課所管事業について御説明いたします。 

   2 ページ目、最初に 6 月 26 日第 1 回めむろ郷育・夢育応援団本部会議

を実施したところでございます。 

   6月 26日から、その週の 6月 30日まで、めむろスポーツ健康ウィーク

ということで、全町ゲートボール大会も含めて、スポーツの推進に努めて

いるところでございます。この全町ゲートボール大会の中では、岩見沢教

育大の学生に参加していただくことや、東京ゲートボール連合の研修会

を実施するなど、例年にも増してゲートボール振興に寄与する事業を実

施したところでございます。 

「「「「「「それと、本日ですけれども、白樺学園高校野球部が、芽室町に表敬訪問

という形で第 106回の全国高等学校野球選手権大会の優勝報告会並びに、

甲子園に向けた壮行会のほうを本日実施したところでございます。 

「「「「「「また、記載にはないですけれども、お手元のほうに、永原和可那選手の

試合の御案内を配付させていただいております。当初、予選リーグにパブ

リックビューイングを実施しようということで予算化したところでは

あったのですけれども、放送が地上波ではなくて、ティーバーで配信され

ることとなり、権利の関係上、パブリックビューイングができないといこ

とになりました。8月 1日の準々決勝に進出した際には、フジテレビ系列

で放送されますので、その時はパブリックビューイングを実施したいと

考えております。 

   以上になります。 

○程野教育長 それでは本日の会議は、この後、3件の非公開の日程がありま

すので、議事進行において提案説明の前に非公開の決定をお願いします。

日程第 4「「報告第 7号 芽室町奨学金貸付の件」については、芽室町教育

委員会会議規則第 12条第 1号に規定する、公開することにより個人の権

利を侵害する恐れがある事項に当たりますので、非公開としたいと思い
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ますが、よろしいですか。 

（「はい」と発する声あり） 

○程野教育長 日程第 5「報告第 8 号 英語指導助手交代の件」については、

芽室町教育委員会会議規則第 12条第 6号に規定する、その他公開するこ

とにより教育行政の公正、または円滑な運営に著しい支障が生じる恐れ

がある事項に当たりますので、非公開としたいと思いますが、よろしいで

すか。 

（「はい」と発する声あり） 

○程野教育長 日程第 8「議案第 22 号 令和 6 年度芽室町一般会計教育費補

正予算の議案に対する意見申し出の件」については、芽室町教育委員会会

議規則第 12 条第 4 号に規定する教育事務に関する議会の議案について、

町長への意見の申し出に関する事項に当たりますので、非公開としたい

と思いますが、よろしいですか。 

（「はい」と発する声あり） 

○程野教育長 以上 3件を非公開といたします。 

 

◎日程第 4「報告第 7号 芽室町奨学金貸付の件（非公開）」 

○程野教育長 日程第 4「「報告第 7号 芽室町奨学金貸付の件「（非公開）」説

明願います。 

以下、非公開 

 

◎日程第 5「報告第 8号 英語指導助手交代の件(非公開)」 

○程野教育長 日程第 5「「報告第 8号 英語指導助手交代の件(非公開)」、説

明願います。 

以下、非公開 

 

◎日程第 6「報告第 9号 教育委員会学校訪問実施に伴う所感の件」 

○程野教育長 日程第 6「「報告第 9号 教育委員会学校訪問実施に伴う所感の

件」、説明願います。 

   教育推進課長。 

○坂口教育推進課長 7ページ、日程第 6「「報告第 9号 教育委員会学校訪問

実施に伴う所感の件」について御説明いたします。 

   教育委員会学校訪問実施の所感について、各学校に対し通知いたしま

したので、御報告いたします。 

   8ページを御覧ください。今回の「「学校訪問にかかる所感」として、各

学校にお願いをすることなど、大きく 3項目について通知しております。

1点目「「確かな学力や社会の変化に対応する力などの育成について」では、
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子どものアウトプットの場や機会を重視した「「3:7の学び」を念頭に、教

師主導の一斉指導から、教師は伴走者の役割に徹するとともに、全国学

力「・学習状況調査等の各種結果データを客観的に検証「・分析する中で、検

証改善サイクルを生かした授業改善やカリキュラム・マネジメントの充

実に努めていただきたいこと。 

   タブレットや大型提示装置を活用した授業について、様々な取組の工

夫がなされていることが理解できましたが、大型提示装置を学びのプラ

ットホームとして機能させる中で、個別最適な学びや協働的な学びの一

体的充実を図るとともに、キュビナをはじめ、各種ソフト等の活用につい

て、費用対効果を図ることを重視し、組織的な取組を願うこと。 

   次に 2点目の「「豊かな心と健やかな体の育成について」では、郷育「・夢

育の教育活動を軸とし、一人一人のウェルビーイングの実現やエージェ

ンシーなどの育成を目指し、より積極的な生徒指導を通して、規範意識や

生命尊重などの基本的な倫理観や思いやりの心など、豊かな人間性を育

むために、家庭「・地域と連携を図り、子どもの内面に根ざした道徳感や自

己肯定感を高める取組の充実を願いたいこと。 

   体力「・運動能力の向上を目指し、体育の授業の改善やスポーツ機会の充

実を図るとともに、家庭との連携を図りながら、基本的な食習慣や生活習

慣の確立を促す食育指導、及び健康教育の一層の推進を願いたいこと。 

   「「芽室町不登校支援システム」等に基づき、ネットトラブルなど、情報

モラル教育の取組や学校風土調査を活用するなど、より良い学校生活や

望ましい人間関係づくりのため、日頃からの子どもたちの小さなサイン

を見逃すことなく、引き続き早期発見、早期解決を願いたいこと。 

   最後に 3点目の「「信頼される学校づくりについて」では、ＰＴＡや学校

運営協議会などを通じ、保護者や地域住民との共通認識を図るとともに、

郷育「・夢育をキーワードにコミュニティ・スクールの取組や「「めむろ未来

学」における各種活動、及び食農教育等が推進されていることが理解でき

ましたが、特に「「めむろ未来学」については、子どもたちがワクワク・ド

キドキするような探究「・提案「・発信型の学びとなるよう改善、充実をお願

いしたいこと。 

   小中一貫教育の推進を念頭に、学校運営協議会等での熟議はもとより、

ＰＴＡとの連携「・協働を図る中で、地域学校協働活動等の充実を図り、学

校「・家庭「・地域等が一体となって、ＡＩ時代等の到来を踏まえ、未来社会

を拓き、創る子どもたちの豊かな成長を支える地域とともにある学校づ

くり、信頼される学校づくりに取り組まるようお願いしたいこと。 

   各校の実態を踏まえ、働き方改革が進められていますが、子どもと教職

員が向き合う時間を確保する中で、魅力ある学校づくりにつながる創意
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工夫を生かした取組をお願いしたいこと。 

   少し長くなりましたけれども、以上が学校への通知の内容でございま

す。以上で説明を終わらせていただます。 

○程野教育長 本件について質疑はございますか。よろしいですか。 

（「なし」と発する声あり） 

○程野教育長 では、本件について、報告のとおり承認いたします。 

 

◎日程第 7「報告第 10 号 令和 6 年度中学校単位生徒会と教育委員会との意見

交換会実施の件」 

○程野教育長 日程第 7「報告第 10 号 令和 6 年度中学校単位生徒会と教育

委員会との意見交換会実施の件」、説明願います。 

   教育推進課長。 

○坂口教育推進課長 10ページ、日程第 7「「報告第 10号 令和 6年度中学校

単位生徒会と教育委員会との意見交換会実施の件」について、御説明いた

します。 

   本事業につきましては、令和 2 年度からコロナ禍における感染拡大対

策を考慮して、オンライン方式で実施しておりましたけれども、今年度か

らは対面方式で実施するとともに、実施時期につきましても夏季休業期

間中に変更して実施しようとするものであります。 

   本年度の実施要領について御説明いたしますので、11 ページをご覧く

ださい。11 ページ上のほうの 1 の「目的」でありますけれども、生徒か

ら学校や教育委員会に対する要望等、今後の魅力ある町づくりをしてい

くための提案等に対しての意見交換を行い、教育行政の推進を図ること

とし、2の「「内容」につきましては、各中学校の生徒会から出席者を選ん

でいただき、教育委員の皆さんと意見交換をするものであります。 

   3の「「開催場所」につきましては、先ほど申し上げましたように、昨年

度までのオンライン会議を改めまして、各学校に出向き各学校で実施す

るということになります。 

   4 項目の「実施日」でありますけれども、記載のとおりに 7 月 29 日は

1校、8月 19日には 2校で実施しようとするものであります。 

   「「意見交換会のテーマ」については、5項目目にありますように、「学

校や教育委員会に対する要望等」ほか 2 件とするものであります。各委

員におかれましては、子どもたちの発言内容などを踏まえまして、御質問

や御意見、また御感想などを含めて御発言をいただくことになりますの

で、よろしくお願いしたいと思います。 

   以上で報告を終わります。「 

○程野教育長 本件について質疑はございますか。 
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（「なし」と発する声あり） 

○程野教育長 本件については、報告のとおり承認いたします。 

若干補足しますけれども、例年、生徒会ごとに、パワーポイントを作っ

たり資料を作るのに、負担がかかっているのではないかというところが

ありましたので、あえてそういうことをしないで、ざっくばらんに膝をつ

け合わせてお話ししましょうという形で進めますのでよろしくお願いし

ます。 

 

◎日程第 8「議案第 22 号 令和 6 年度芽室町一般会計教育費補正予算の議案に

対する意見申し出の件（非公開）」 

○程野教育長 日程第 8「議案第 22 号 令和 6 年度芽室町一般会計教育費補

正予算の議案に対する意見申し出の件「（非公開）」について説明願います。 

以下、非公開 

 

○程野教育長 今後の日程についてお願いします。 

○事務局 今後の日程になります。8 月の教育委員会会議につきましては、8

月 28 日水曜日 15 時から会議室 7 で行いたいと思います。よろしくお願

いします。 

   その他につきましては、先ほどお伝えしましたとおりの日程で中学校

生徒会単位との意見交換会を行いますのでよろしくお願いいたします。 

   また、直接学校に行かれる場合や、欠席される方場合については、私の

ほうにお知らせいただければと思います。 

   あと、今回はハイエースの予約が取れませんでしたので、移動について

は、公用車 2台に分かれて移動させていただきますので、よろしくお願い

いたします。 

   以上になります。 

○程野教育長 それでは、以上で第 5 回教育委員会会議を終了いたします。

お疲れ様でした。 

 

 

会議録署名  教育長      程 野   仁 

 

会議録署名  教育委員     福 井 栄 子 

 


